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各参会单位： 

2023 年 8 月 16 日，中国棉纺织行业协会在新疆乌鲁木

齐召开 2023 中国棉纺织行业协会原料产业链分会与信息统

计专业委员会联席会议，分会和专委会近 50 名企业代表参

加了会议。为使大家更好了解会议内容，现将会议纪要发给

你们，如有建议和要求请与中棉行协联系。 

联系人：盖丽轩 

联系电话：010-85229415  

 

附件：2023 中国棉纺织行业协会原料产业链分会与信息统计

专业委员会联席会议会议纪要 

中国棉纺织行业协会 

二〇二三年八月二十一日 

 



附件： 

2023 中国棉纺织行业协会原料产业链分会与 

信息统计专业委员会联席会议会议纪要 

为做好棉纺织原料产业链供应链保障工作，加强信息统计对

行业和企业运行研判支撑作用，促进企业间的沟通交流，充分发

挥分会与专业委员会在行业的引领作用，8 月 16 日，中棉行协

原料产业链分会和信息统计专业委员会联席会议在新疆乌鲁木

齐成功召开。中国棉纺织行业协会会长董奎勇、会长助理兼副秘

书长郭占军、副秘书长徐潇源，原料产业链分会会长、河南同舟

棉业有限公司董事长魏刚民，信息统计专业委员会主任、德州恒

丰集团名誉理事长、新疆东纯兴集团总经理苏建军以及原料产业

链分会和信息统计专业委员会各成员单位代表参加了此次会议。

会议由中国棉纺织行业协会原料产业链分会秘书长徐潇源主持。 

会上，中国棉纺织行业协会会长董奎勇作致辞。董会长表示，

原料产业链分会与信息统计专业委员会是中国棉纺织行业协会

重要的分支机构，在保供稳价、形势预判、维护行业利益等方面

发挥着重要作用，共同推动棉纺织行业平稳健康发展。 

董会长强调，在国际环境复杂多变、全球通胀高企、主要经

济体增长动能趋弱的背景下，我国经济社会全面恢复常态化运行，

纺织行业内销呈现回暖态势，非常不易。但受外需疲弱、贸易环

境复杂、生产成本高企等因素影响，上半年纺织行业生产、效益、

投资等主要运行指标均增长承压，出口压力明显增加。展望全年，



纺织行业发展形势依然复杂严峻，希望棉纺织产业链上下游企业

能通过此次会议充分沟通、交流协作，为促进棉纺织行业高质量

发展建言献策！ 

中国棉纺织行业协会原料产业链分会会长、河南同舟棉业有

限公司董事长魏刚民在会上作了分会年度工作报告，对分会近一

年的重点工作做了总结，并提出了接下来的工作计划。他表示，

今年以来，棉花价格在疫情过后国内消费复苏的乐观预期、新年

度植棉面积下降以及市场炒作等因素影响下，脱离供需基本面持

续上涨。高涨的棉花价格难以向下游传导，棉纺织企业采购棉花

谨慎，生产经营压力剧增，亏损面扩大。面对产业链严峻的形势，

原料产业链分会围绕原料保障、市场运行、行业发展等方面，多

次向国家有关部门提出政策调控建议，以保障产业链平稳健康发

展。后期，分会将继续在中国棉纺织行业协会的统一指导下，努

力完成好上级主管部门所交办的各项工作，积极为棉纺织企业做

好行业咨询和服务工作。 

中国棉纺织行业协会信息统计专业委员会主任、德州恒丰集

团名誉理事长、新疆东纯兴集团总经理苏建军作了专委会年度工

作报告，介绍了专委会过去一年开展的工作以及未来的工作计划。

他表示，作为协会的分支机构，信息统计专业委员会为做好行业

信息统计工作等方面发挥了重要作用。过年一年，专委会每月定

时跟踪“重点企业”和“重点集群”数据，计算中国棉纺织行业

景气指数，按时发布生产月报和经济月报以及《中国棉纺织行业



景气报告》。为了及时跟踪市场情况，每两周进行市场大调研，

汇总形成《棉纺织市场大调查》报告。同时，专委会完成了 2022

年行业排名工作，发布了优秀统计单位和个人，测算完成了 2022

年度行业数据，为多家企业开具排名证明，为国家有关部门多次

提供经济运行分析报告。接下来，专委会将继续为棉纺织企业做

好行业咨询和服务工作，以信息统计工作为抓手，维护行业利益，

促进行业高质量发展。 

会上发布了 2022/23 年度优秀统计单位、集群/工作者名单，

中国棉纺织行业协会会长董奎勇、原料产业链分会会长魏刚民、

信息统计专业委员会主任苏建军为优秀统计单位、集群/工作者

颁发证书。 

中国棉纺织行业协会会长助理兼副秘书长、信息统计专业委

员会秘书长郭占军作了《2023 年上半年棉纺织行业经济运行分

析》主题报告。他指出，在国家政策支持下，上半年棉纺织行业

生产有序恢复，高质量发展稳步推进。但与此同时，世界政治经

济形势仍然错综复杂，棉花原料价格脱离供需基本面持续上涨，

国内消费虽有所回暖，但出口压力仍然较大。行业经济运行整体

呈现“强预期、弱现实”特点，面临较大压力。未来，协会将继

续推动相关困扰行业问题的解决，积极落实《建设纺织现代化产

业体系行动纲要（2022-2035 年）》，积极建言献策，为行业争取

更多政策支持。 

会上，原料产业链分会和信息统计专业委员会各成员单位代



表就企业生产经营情况及存在的困难、棉纺织市场走势、如何高

质量开展信息统计工作、对行业发展的意见及建议等方面进行了

深入的交流和探讨。 

最后，中国棉纺织行业协会会长董奎勇、原料产业链分会会

长魏刚民、信息统计专业委员会主任苏建军分别对会议进行了总

结。 

 


